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4_BA_8E_E5_9B_9B_E5_c83_251608.htm 看了论坛里面很多朋

友对分数线有疑问，我就把我知道的说出来吧现在四六级的

报告分的总分和百分制是没有什么本质的区别,无论是现在

的710制还是原来的100制,其报告的分数都是你的名次分.但是

这个名次,并不是你在全国考生中的名次,是你在六所重点高校

中所有参加四级或六级考试的名次.例如你考了500分,或是百

分制的72分,(这个分是六所高校的平均分),那么你的成绩就不

低于这六所高校学生中的50%.我们都知道,这六所高校都是

很nb的学校,你的成绩到这个水平,已经不错.再例如你考了550

分,你的成绩不低于六所高校的参加考试考生的76%. 有一个问

题,有的老师说,国家化四级的425分作为报考六级的资格线,认

为这个分数太低了,按照他的认为,425分以上的考生要占到不

低于85%,也就是说全国的考生有85%的考生都有资格参加六

级考试.但是按照以往的经验,能够参加六级考试,也就是按百

分制中分数达到60以上的考生只占到16%左右,所以他认为国

家定425分作为六级的资格线显然太低了. 这种看法显然有问

题.如果把425分作为六级的资格线,在六所高校中,是所有考生

的85%有资格参加六级的考试.但我们注意,是在六所高校的中

的学生.我刚才说了,六所高校中的学生水平当然要高于其他院

校.他们中的85%能有资格参加六级考试是一点也不奇怪的. 但

是如果把这个85%拿到全体的考生中来看,有这么高比例的考

生有资格参加六级考试,这是不可能的. 我们举最简单的数据

分析一下. 例如我们全国参加四级考试的考生共有10000人,六



所高校中的考生有100人.常模群体是六所院校中的100人.按照

划定425分的六级报考资格线,六所高校中应该有85人达到这个

分数.所以通过率是85%.假设全国剩下的9000个考生中有100个

考生达到这个分数,那么全国10000考生中就有185个考生有报

考六级资格.全国的通过率就仅有18.5%.这个通过率应该和我

们正常的通过率差不多.如果你恰好考了425,那么你的分数不

低于全国考生的81.5%,也就是你比全国考生的81.5%考生的成

绩都要好.我这样说,希望你能够理解. 当然,如果学校硬要定一

个分数线和学位挂钩,这个分数应该不能高于425分很多,因

为425分就大约和百分制中的60分相当.如果哪个学校,把分数

定在500分,那真的太遗憾,那个学校的领导一定是疯了,他根本
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